



El lunes juraron o prometieron como nuevas autoridades de Magallanes y la Antártica Chilena

¿Cuáles son las urgencias de los nuevos y recién asumidos consejeros regionales?

● Fue en el Teatro Municipal de Punta Arenas que se llevó a cabo la ceremonia de asunción del segundo periodo del gobernador Jorge Flies y la constitución del IX Consejo Regional de Magallanes y la Antártica Chilena. Siete de los 14 llegan por primera vez al ente colegiado. En función de la novedad, los invitamos a responder una pregunta: ¿Si el mundo se acabara mañana, qué tema sería el que pondrían como urgente en una hipotética última sesión?



“

“El compromiso es mantener el accionar político que he tenido siempre como concejal, como seremi de Gobierno, basándome en la probidad y la transparencia absoluta en el actuar político, que creo que es algo fundamental para que la ciudadanía confíe en nosotros. Y ser la voz de la ciudadanía en todas sus demandas, estar en permanente contacto con ellos para que sus demandas sean escuchadas y en base a eso, crear diagnósticos y de ahí, crear soluciones. Como profesional de la salud, he priorizado el tema sanitario y creo que puedo ser un gran aporte en aquello”.

Arturo Díaz, consejero regional por el Frente Amplio.

“

“Trataría de priorizar cualquier iniciativa que tuviera relación con mi ciudad de Puerto Williams. Estamos tan al debe en su desarrollo que pediría que por favor lográramos igualar o equiparar todo lo que se está haciendo en otras ciudades u otras provincias. Tenemos que equiparar el desarrollo de las pymes, de la pesca, que está muy al debe en Puerto Williams: tenemos leyes que no los están favoreciendo. Además, tenemos comercio minorista muy pequeño, muy precario”.

José Luis Paredes, consejero regional por Renovación Nacional.

“

“Hay que convencer a los consejeros regionales y al gobernador en el involucrarnos más en el tema de la educación pública. Ha hecho un gran esfuerzo el Gobierno Regional en tema de infraestructura y equipamiento, pero la calidad de la educación ha estado ausente. Ojalá en la próxima cuenta pública el gobernador pueda mostrar lo que ha hecho, porque hoy no le escuchamos nada. Quiere decir que ha estado fuera”.

Juan Morano, consejero regional por la Democracia Cristiana.

La urgencia de Flies

Sobre todo fueron los años los que formaron al gobernador Jorge Flies en la política, al punto que cuando se le consulta a él o a su equipo por el discurso que dio frente a los cientos de asistentes que llegaron al Teatro Municipal José Bohr, dicen que solo fueron un par de apuntes que hizo a mano. Por eso hablar con él sobre una ceremonia protocolar como la asunción de los nuevos consejeros regionales, o la instalación de los reelectos o de él mismo por segundo periodo consecutivo, se vuelve al menos desafiante.

Así y todo, el ejercicio con él fue el mismo: ¿Si el último consejero regional se hiciera mañana, a solo minutos de que el mundo se acabara, cuál sería su prioridad? Esto dijo: “En la urgencia, lo fundamental es definir la relación con nuestros municipios, especialmente lo que van a ser las urgencias presentadas por los nuevos procesos municipales, las nuevas alcaldesas, quienes han sido electos. Pero quisiera poner énfasis en que puede no tener el carácter urgente inmediato, pero sí va a ser trascendente en el próximo Consejo Regional, si hubiera una cosa que votar, sería el Plan de Zonas Extremas”.

N. de R.

El consejero regional Max Salas no pudo ser contactado para esta nota: salió raudo del recinto.



“

“Me veo a mí mismo como un defensor de los fondos públicos, de los fondos que son de los contribuyentes, de la gente que trabaja y produce, que está aportando toda esa plata que se está entregando en diferentes proyectos. Voy a exigir que en todos los proyectos se calcule bien el índice de rentabilidad social que tienen y que eso sea un índice objetivo para poder priorizar los proyectos”.



“

“La urgencia de hoy es la salud, que no puede esperar más. Hoy lo más importante y relevante es trabajar en las listas de espera: es demasiada la gente que se muere sin tener una hora médica. Lo vivo, porque tengo a mi viejo de 90 años, vivo pidiéndole hora. Te llaman después de tres o cuatro meses y a veces los pacientes están muertos, ya han fallecido. Eso es dramático. Por tanto, tiene que ser sí o sí la salud”.



“

“Una comisión de seguridad exclusiva. Hoy, la comisión existente está metida como una subcomisión dentro de otra comisión. Las necesidades de la región son las mismas que las del país, la delincuencia está llegando. Lo he visto en la calle, en la campaña, la gente te lo dice. Esa es una urgencia que se puede abordar de manera rápida y se lo voy a plantear al gobernador”.